
Title (en)
Folding table tennis table

Title (de)
Faltbarer Tischtennistisch

Title (fr)
Table pliante de tennis de table

Publication
EP 1332695 A1 20030806 (FR)

Application
EP 03290127 A 20030120

Priority
FR 0201090 A 20020130

Abstract (en)
The folding table consists of a support (3) with two mobile panels (1, 2) that can be moved relative to it between horizontal and vertical positions.
Each panel forms a structure of reversible configuration with the support to give deployed and folded positions, and the system has locking
assemblies (6, 11, 17; 7, 12, 20) that fix the panels in the required position. The locking assemblies are controlled by a rack and pinion mechanism
beneath each of the panels.

Abstract (fr)
Table pliante pour tennis de table comprenant un support (3), deux plateaux mobiles (1, 2) par rapport à ce support (3) entre une position
horizontale et une position verticale, chaque plateau (1, 2) formant avec le support (3) une structure de configuration déformable de manière
réversible entre un état déplié correspondant à la position horizontale du plateau et un état replié correspondant à la position verticale du plateau,
structure comportant des moyens de verrouillage effaçable pour la bloquer dans au moins l'un de ces deux états. Selon une caractéristique de
l'invention, la structure déformable comprend des moyens de butée (6, 11, 17, 7, 12, 20), venant en prise lorsque sa configuration est voisine de
celle correspondant à son état verrouillé et s'opposant à la réversibilité de cette configuration. <IMAGE>
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